
   
COMISSÃO DE ORÇAMENTO E FINANÇAS 

 

ATA NÚMERO 1/XV/ 1.ª SL 

 

Aos 13 dias do mês de abril de 2022, pelas 09:30 horas, reuniu a Comissão De 

Orçamento E Finanças, na Sala 5 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores 

Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a 

seguinte Ordem do Dia: 

 

1. Instalação da Comissão; 

2. Designação da Mesa; 

3. Outros assuntos. 

 

___________________ 

 

1. Instalação da Comissão; 

A Senhora Vice-Presidente da Assembleia da República, Deputada Edite Estrela, em 

representação do Senhor Presidente da Assembleia da República, presidiu à reunião. 

Iniciou os trabalhos, proferindo algumas palavras de saudação e formulou votos de um 

bom trabalho a todos os Deputados. 

De seguida, procedeu à identificação dos membros designados para a Mesa da 

Comissão, informando que caberá ao Senhor Deputado Filipe Neto Brandão do Grupo 

Parlamentar (GP) do PS assumir a Presidência da Comissão e aos senhores Deputados 

Hugo Carneiro do GP do PSD e Rui Afonso do GP do CH assumir os lugares de 1.º e 

2.º Vice-Presidente, respetivamente. 

A Senhora Vice-Presidente da Assembleia da República procedeu depois à chamada 

dos Deputados membros da Comissão, formalizando deste modo a sua tomada de 

posse. 

Instalada que estava a Comissão, a Senhora Vice-Presidente da Assembleia da 

República concluiu a sua intervenção com a declamação do poema «Liberdade», de 

Fernando Pessoa, que disse considerar adequado à atividade própria desta comissão. 

Reiterou, por fim, os votos de um bom trabalho a todos os Deputados. 
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2. Designação da Mesa; 

Este ponto foi tratado conjuntamente com o precedente, para o qual se remete. 

3. Outros assuntos. 

O Senhor Presidente tomou o seu lugar na Mesa e saudou todos os membros da 

Comissão. Começou por declarar que, como previamente salientado pela Senhora Vice-

Presidente da Assembleia da República, já desempenhara a função de Presidente desta 

Comissão na Legislatura precedente e disse fazer votos para que a condução dos 

trabalhos e a atividade da Comissão pudessem desenrolar-se com a elevação que tem 

sido apanágio da Comissão e com a participação qualificada que os Deputados desta 

Comissão têm revelado. Disse, de seguida, que iria enviar a breve prazo o projeto de 

regulamento da Comissão. Relativamente ao dia da semana fixado para reunião 

ordinária da Comissão, sugeriu que mantivesse o dia fixado na anterior legislatura, ou 

seja, à quarta-feira, agradecendo que eventuais discordâncias fossem feitas chegar à 

mesa. 

Foram de seguida indicados os coordenadores dos GP, com exceção do GP do PS, que 

ainda não estava em condições de o indicar. O GP do PSD indicou o Senhor Deputado 

Duarte Pacheco, o GP do CH indicou o Senhor Deputado Rui Afonso, o GP da IL indicou 

a Senhora Deputada Carla Castro, o GP do PCP indicou o Senhor Deputado Bruno 

Dias, e o GP do BE indicou a Senhora Deputada Mariana Mortágua. 

O Senhor Deputado Duarte Pacheco (PSD) solicitou a palavra, começando por 

cumprimentar e felicitar o Presidente, bem como todos os membros da Comissão, 

formulando votos de bom trabalho a todos. Referiu, de seguida, que o relatório do 

Tribunal de Contas sobre o Novo Banco já se encontra na Assembleia da República há 

algumas semanas, agradecendo que este pudesse ser distribuído assim que possível. 

O Senhor Presidente replicou dizendo que, uma vez que a Comissão acabou de tomar 

posse, ainda não tinha tido conhecimento de nada, mas que assim que soubesse agiria 

em conformidade. 

A Senhora Deputada Mariana Mortágua (BE) solicitou a palavra, começando por 

cumprimentar todos os membros da Comissão e desejar votos de bom trabalho. 

Relativamente ao dia para reunião ordinária da Comissão, referiu que é também 

membro da Comissão de Economia, Obras Públicas, Planeamento e Habitação, pelo 
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que solicitava que pudesse haver uma compatibilização entre os horários de ambas as 

Comissões, nomeadamente que a COF reunisse tão cedo quanto possível. 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) usou da palavra para desejar votos de bom 

trabalho a todos. Em complemento da questão levantada pela Deputada Mariana 

Mortágua, disse que seria importante fixar um dia para reunião e solicitava que não se 

tornasse regra que a COF reunisse vários dias por semana. Afirmou que no último ano 

e meio o volume de trabalho das Comissões foi de tal ordem que ditou que se caísse na 

rotina de reunir duas e três vezes por semana, o que não é adequado para conciliar as 

exigências das diversas comissões, deixando, assim, esta sugestão e apelo. 

O Senhor Presidente referiu que o número de reuniões da Comissão dependeria do 

número de diligências solicitadas, nomeadamente do número de audições, sugerindo 

aos GP autocontenção na solicitação de audições. 

A Senhora Deputada Jamila Madeira (PS) interveio, começando por felicitar o Senhor 

Presidente em nome do Partido Socialista. Referiu, de seguida, que seria importante 

organizar os trabalhos a bem do trabalho das Comissões, do Plenário e de uma 

atividade política que se pretende de proximidade com os cidadãos. Mencionou ainda a 

importância de a Comissão ser regrada na construção das grelhas de tempos para as 

audições. 

O Senhor Deputado Duarte Pacheco (PSD) solicitou a palavra, para dizer que subscreve 

a necessidade de contenção no número de audições e também nas grelhas de tempos. 

Mais referiu que, no processo legislativo muitas audições poderiam ser substituídas por 

pedidos de contributos escritos, limitando, tanto quanto possível, as audições. Por fim, 

sem fazer referência a qualquer GP, disse que por vezes os próprios requerentes de 

audições no âmbito do processo legislativo não se encontravam presentes na audição, 

o que não se compreendia. Assim, reiterou a necessidade de contenção e 

responsabilidade por parte de cada GP, na solicitação de audições. 

Partindo da observação do Senhor Deputado Duarte Pacheco sobre o excesso de 

audições realizadas em Comissão, o Senhor Presidente solicitou aos senhores 

deputados que pudessem refletir sobre as vantagens de realizar estas audições em fase 

anterior ao início do processo legislativo, i.e., como pressuposto da formulação da 

proposta legislativa e não já na pendência do processo legislativo. 
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A reunião foi encerrada às 10:04 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 13 abril 2022. 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 

 Ana Bernardo (PS) 

 Carlos Brás (PS) 

 Carlos Pereira (PS) 

 Filipe Neto Brandão (PS) 

 Hugo Pires (PS) 

 Jamila Madeira (PS) 

 Miguel Cabrita (PS) 

 Miguel Matos (PS) 

 Pedro Anastácio (PS) 

 Sérgio Ávila (PS) 

 Vera Braz (PS) 

 Alexandre Simões (PSD) 

 Duarte Pacheco (PSD) 

 Hugo Carneiro (PSD) 

 Joaquim Miranda Sarmento (PSD) 

 Jorge Paulo Oliveira (PSD) 

 Patrícia Dantas (PSD) 

 Paula Cardoso (PSD) 

 Rui Afonso (CH) 

 Carla Castro (IL) 

 Bruno Dias (PCP) 

 Mariana Mortágua (BE) 

 Joana Lima (PS) 

 João Paulo Rebelo (PS) 

 Jorge Seguro Sanches (PS) 

 Marcos Perestrello (PS) 

 Tiago Brandão Rodrigues (PS) 

 Artur Soveral Andrade (PSD) 

 Carlos Eduardo Reis (PSD) 

 Isaura Morais (PSD) 

 Rui Vilar (PSD) 

 Rui Paulo Sousa (CH) 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 

 --- 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 

 Inês De Sousa Real (PAN) 
 


